

0 Kommentare

Facebook

Twitter

E-Mail

Drucken

Gefällt mir 0

Leserhits

OnlinePlus Anzeige

12% Rabatt*
Hält Ihre Prothese nicht?
Wir haben die Lösung!

Wir verändern Ihre Prothese mit Druckkugeln auf Mini-Impfplatten - oder Silber-Einmal- und Brücken aus unserem Prothelabor!

einfach - günstig - schnell

Zahnprothetik Löhli und Besson AG
Hauptstrasse 2, Densau-Strässli
4100 Densau, CH-4100 Densau
Tel: 071 502 50 21 • Fax: 071 502 50 27
E: prothetik@loehli-besson.ch

Wir stellen Ihnen Lösungen für:
- Funktionslose, hochverformte Zahnprothesen
- Übergang- und temporäre Zahnprothesen
- Silber- und Kunststoff-Brücken

Interesse? Besuchen Sie uns auch bei Prothetik
Spezialklinik WIL-DE: 10.00h - 17.00h
auch nachmittags von 14h - 18.00h erreichbar
Hauptstr. 2 | 4100 Densau | Tel: 071 502 50 21
Mo - Fr 9h - 12h

Startschuss fürs Holzkraftwerk

12.03.2021 06:01

Der neue Wärmeverbund an der Ifangstrasse wird Realität: Am Dienstag fand der Spatenstich für die Holzheizzentrale statt. Bereits im Herbst sollen die ersten Abnehmer mit Wärme versorgt werden. Die Betreiber sehen viel Potenzial für den weiteren Ausbau.



2/2 Mit dem Grosshacker verarbeitet die Firma Baumgartner das Holz direkt im Wald zu Schnitzeln für die Heizanlagen. Foto: Sabine Schneiter

Rümlang. Mehrere Hundert Truthähne und -hühner spähten neugierig durch den Zaun, als am Dienstagmorgen, gleich angrenzend an ihr Aussengehege, die Schaufeln in den Boden gerammt wurden. Die Firma Baumgartner und Sohn AG aus Lindau hat zum Spatenstich eingeladen. Denn hier, am Ende der Ifangstrasse, am Übergang zwischen Industrie- und Landwirtschaftszone, wird in den nächsten Monaten eine Holzschnitzel-Heizzentrale entstehen. Bereits im September soll die erste Wärmelieferung erfolgen. «Das ist ein sportlicher Zeitplan», ist sich Projektleiter Marco Baumgartner bewusst.

Absatz für Rümlanger Holz

In einer ersten Bauetappe werden in der neuen Heizzentrale ein grosser Holzheizkessel sowie ein kleinerer für die Übergangszeit eingebaut – eine

LESER-REPORTER

Hast Du etwas Spannendes beobachtet?

Sende uns ein Bild oder

Video!

[Bild hochladen](#)

VERLEGERKOLUMNE

Keine Diktatur?

Die Demokratie ist die Herrschaft der Bürger. In der Schweiz können die Stimmbürger nicht nur wählen, sondern sind die höchste gesetzgebende Gewalt. Es ist ein Schutz vor willkürlicher, freiheitsraubender Gesetzgebung. Die Demokratie und der...

[weiterlesen](#)

TOP 4 DER WOCHE

Die Top 4 der Woche

NETFLIX: «Capitani» Die Schülerin Julia Engel liegt tot im Wald, ihre Zwillingsschwester wird vermisst. Ermittler Luc Capitani reist deshalb in das beschauliche Dorf Manscheid, um den Fall zu lösen. Schnell merkt er aber, dass er von allen Seiten... [weiterlesen](#)

Die Suche nach einem Abnehmer für Rümmlanger Holz stand denn auch ganz am Anfang des heutigen Holzschnitzel-Projekts, wie dessen Hauptinitiant Marcel Hinnen erzählt. Der Landwirt und Truthahnzüchter besitzt selber ein Stück Wald und sucht schon länger nach Möglichkeiten, lokales Holz sinnvoll einzusetzen. Dabei wandte er sich an die Firma Baumgartner, und so kam das Projekt, das nun auf Hinnens Land entsteht, zustande. «Mir geht es um das Holz als Wertstoff und um die lokale Waldwirtschaft», sagt Hinnen.

Dass das Brennmaterial vor Ort bezogen wird, hebt auch die Gemeinderätin und Hochbauvorsteherin Michaela Oberli positiv hervor. «Das ist ein wichtiger Aspekt, denn es hilft den Waldbesitzern.» Aber auch darüber hinaus begrüsse der Gemeinderat das Vorhaben, wie Oberli anlässlich des Spatenstichs deutlich machte. «Gemäss dem Energieplan der Gemeinde sollen erneuerbare Energien gefördert werden. Deshalb ist das Projekt für Rümmlang ein Gewinn, und wir hoffen, dass sich viele Bezüger dem Verbund anschliessen.»

Nur ein erster Ausbauschritt

Mit dem Haus Rümmlach, dessen Bau im Frühling beginnen soll, wird die Gemeinde zu den ersten Bezüger des neuen Verbundes gehören. Weiter ist auch die Primarschule mit dem Schulhaus Rümmlach mit an Bord: Als Ersatz für die in die Jahre gekommene Heizung wird die Schule dem Wärmeverbund angeschlossen, später soll der HPS-Neubau folgen. Auch Industriebetriebe an der Ifangstrasse haben sich bereits für einen Anschluss entschieden, so die Firma Bosshard + Co AG sowie die Volland AG. «Mit weiteren sind wir im Gespräch», verrät Baumgartner.

Die Kapazität der Heizanlage, die nun im ersten Ausbauschritt erstellt wird, entspricht rund drei Megawatt. «Damit kann man potenziell rund 1000 Wohnungen mit Wärme versorgen», rechnet Baumgartner vor. Mit den Abnehmern, die sich bisher verpflichtet haben, ist rund die Hälfte der verfügbaren Leistung ausgeschöpft.

Sobald genügend Abnehmer vorhanden sind, werden weitere Ausbauschritte ins Auge gefasst. Die Anlage kann in zwei weiteren Etappen erweitert werden, so dass die Kapazität bis auf rund 3000 Wohnungen ausgeweitet werden kann. Diese Angabe dient freilich nur zur Einschätzung der Grössenordnung, denn Wohnungen sind unter den Abnehmern zumindest heute noch kaum vertreten. Baumgartner hofft indessen, dass sich das bald ändert. «Für neue Mehrfamilienhäuser oder solche, denen ein Heizungsersatz bevorsteht, ist der Anschluss an den Wärmeverbund eine interessante Option.»

Die Erschliessung ist zunächst einmal bis zur Rümmlachstrasse vorgesehen. Das heisst, bis dahin werden die Leitungen verlegt, die das 70 bis 85 Grad warme Wasser von der Heizzentrale zu den Nutzern transportieren, sowie das abgekühlte Wasser wieder zurückführen. Schon jetzt ist aber eine Erweiterung in Richtung Dorfzentrum geplant, bis hin zu einem Zusammenschluss mit dem bestehenden Wärmeverbund beim Alterszentrum. «In Rümmlang ist noch sehr viel Potenzial vorhanden», ist Projektleiter Baumgartner überzeugt.

Sabine Schneider

spazieren überlege ich mir, wer in der Sparte Nachwuchstalent von sich reden lässt. Mir fällt auf die Schnelle nur ein einziger Name ein, der das Potential hat, der nächste Schweizer.. [weiterlesen](#)

WISSEN

Die zweite Welle überforderte die Behörden auch 1918

Theoretisch verfügt die Schweiz über Pandemie-Erfahrung. Die Behörden agierten während der Spanischen Grippe 1918 ähnlich wie heute. Daraus könnte man lernen.

[weiterlesen](#)

Kommentar schreiben

Verbleibende Zeichen 400

Die Redaktion behält sich vor, Kommentare nicht oder gekürzt zu publizieren. Dies gilt namentlich für ehrverletzende, rassistische, unsachliche, themenfremde oder pornografische Beiträge sowie Kommentare, die anderweitig gegen geltendes Recht verstossen. Über Entscheide der Redaktion wird

Wir verwenden Cookies zur Unterstützung der Benutzerfreundlichkeit. Mit der Nutzung dieser Seite erklären Sie sich einverstanden, dass Cookies verwendet werden. Für weitere Informationen besuchen Sie bitte unsere [Datenschutzerklärung](#)

OK

Unterland Zeitung

[Unterland](#) | [Furtal](#) | [Rümlang](#) | [Lifestyle](#) | [Inserate](#)

Titel

[Aarauer Nachrichten](#) | [Bodensee Nachrichten](#) | [Gossauer Nachrichten](#) | [Furttaler / Rümlanger](#) | [Herisauer Nachrichten](#) | [Kreuzlinger Nachrichten](#) | [Lenzburger Nachrichten](#) | [Luzerner Rundschau](#) | [Neue Oltner Zeitung](#) | [Oberthurgauer Nachrichten](#) | [Rheintaler Bote](#) | [See- & Gaster Zeitung](#) | [St. Galler Nachrichten](#) | [Toggenburger Zeitung](#) |

[Frauenfelder Nachrichten](#) | [Unterland Zeitung](#) | [Weinfelder Nachrichten](#) | [Wilser Nachrichten](#) | [Winterthurer Zeitung](#) | [Zofinger Nachrichten](#) | [Zuger Woche](#)

Service

[Wetter](#) | [Inserieren](#) | [Kontakt](#) | [Marktplatz](#) | [Leserreporter](#) | [ePaper](#) | [ePaper Archiv](#) | [Home](#)

[Datenschutz](#) [AGB](#) [Impressum](#)